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Résumé

Dans ce mémoire, nous cherchons à relaxer un problème d'optimisation de formes

mal posé, en utilisant des designs généralisés et la théorie de l'homogénéisation. Ce

dernier est un problème d'optimisation topologique de forme.

La restriction à la classe des laminés séquentiels des composites autorisés pour les de-

signs généralisés nous permet d'obtenir une relaxation partielle du problème. Pour avoir

une formulation utilisable en pratique, nous calculons explicitement les correcteurs des

laminés, ainsi que, la fonction-objectif relaxée.

Notre travail s'appuie essentiellement sur l'article de G. Allaire, F. Jouve et H. Mail-

lot [8].

Mots clés : Optimisations topologique, homogénéisation, composites laminés.
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Abstract

In this dessertation, we seek to relax a problem ill exposed of optimization of the form

which is by using the generalized design and the theory of homogenization.

This former is a problem of topology optimization of the form.

The restriction to the class of sequentiel laminated composites authorized for the gen-

eralized design allows us to obtain a partial relaxation of the problem.

To get a usable formulation in practice, we calculate explicitely the correctors of the

laminated as well as the relaxed objective function. Our work focuses essentially on the

article of G. Allaire, F. Jouve, and H. Maillot [8].

Key words: Topology optimization, homogenization, laminated composites.
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